

Interfraktioneller Antrag

öffentlich

Datum

19.04.2012

Nummer

A0047/12

Absender

Oliver Müller

Beate Wübbenhorst

Wigbert Schwenke

DIE LINKE Fraktion

Fraktion SPD-future!

Fraktion CDU/BfM

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates

Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

03.05.2012

Kurztitel

Deutsch-Südafrikanisches Jahr der Wissenschaft

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten, im Rahmen der Kooperationsvereinbarung mit den Magdeburger Hochschul- und Wissenschaftseinrichtungen die betreffenden Akteure und Partner zu bitten, sich nach Möglichkeit aktiv am jüngst durch die Bundesforschungsministerin gestarteten Deutsch-Südafrikanischen Jahr der Wissenschaft zu beteiligen.

Dabei sollte insbesondere auch der Austausch von Studierenden, Graduierten, Wissenschaftlern und Forschern beider Länder sowie die Begründung von Hochschul-/Institutspartnerschaften zielführend geprüft werden.

Da es sich um einen appellativen IF-Antrag handelt, kann auf eine Überweisung verzichtet werden.

Begründung:

Während der Markterkundungsreise durch Südafrika in 2011 sind insbesondere genau die oben beschriebenen Kooperationsmöglichkeiten von den Teilnehmern auf beiden Seiten ausdrücklich gewünscht worden. Dies wurde u.a. auch von hochrangigen Vertretern der Bildungs- und Wissenschaftsministerien ausgewählter Provinzen der Republik Südafrika und Rektoren verschiedener Universitäten wie bspw. University of the Free State, North-West University Maifikeng oder der Central University of Technology, Free State bekräftigt und ist in der I0075/11 nachzulesen, mit deren positiver Kenntnisnahme sich auch der Stadtrat der LH Magdeburg zu den möglichen Feldern einer künftigen Zusammenarbeit bekannt hat.

Bei einem kürzlich geführten Gespräch mit dem Honorarkonsul der Republik Südafrika für die Länder Sachsen und Sachsen-Anhalt, Prof. Scharff und dem Dezernenten des Akademischen Auslandsamtes der OvG-Universität, Dr. Genetzke im Januar 2012 wurden im Beisein des Wirtschaftsbeigeordneten Nitsche erste Interessenbekundungen ausgetauscht, die es zu untersetzen und auszuweiten gilt. Die LH Magdeburg kann mit ihren hierzu schon erworbenen Kontakten (Internationales Büro) ein wertvoller Partner und Mittler sein.

Das gerade gestartete Deutsch-Südafrikanische Jahr der Wissenschaft bietet eine willkommene Gelegenheit und ausgezeichnete Rahmenbedingungen der inhaltlichen Ausgestaltung bereits beschriebener Handlungsfelder näher zu kommen.

(Weitere Informationen unter www.deutsch-suedafrikanisches-wissenschaftsjahr.de)

Oliver Müller
Stadtrat

Beate Wübbenhorst
Stadträtin

Wigbert Schwenke
Stadtrat